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ELECCIONES EBRARD 
A ECONOMÍAIEPCJ se declara 

listo para voto 
por voto, casilla 

por casilla 

Presenta 
Sheinbaum 

primera parte 
de su Gabinete

El coordinador estratégico 
de economía del Estado, 
Xavier Orendáin, aseguró 
que los productores 
tienen la capacidad de 
entrarle al quite ante 
el veto impuesto a 
Michoacán.
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VOTO POR VOTO, CASILLA POR CASILLA 
Ya se puso bueno el asunto, por fin y tras semanas de 

abandono y luego de que la excandidata de Morena a 
la gubernatura de Jalisco, Claudia Delgadillo, decidiera 
regresar a su cargo como diputada federal, el presidente 
de la República, Andrés Manuel López Obrador, revivió 
aquella frase que le diera fama tras perder la elección con 
Felipe Calderón, voto por voto, casilla por casilla.

El mandatario nacional, a pregunta puesta, dijo que se 
debe de hacer un recuento de votos, respaldando así ante 
la petición e insistencia de su candidata, siendo ella una de 
las dos que perdieron la gubernatura de las 9 disputadas.

Sin duda que la necesidad de apoyo a la candidata era 
notoria, pues todos apuntaba a que estaba desprotegida 
por la federación luego de que el mismo presidente, 
Claudia Sheinbaum y Mario Delgado no la tomaban en 
cuenta para nada y la ponían entre las dos entidades 
pérdidas.

Todo lo anterior no quitó el sueño a los emecistas en 
el Estado, entre ellos al Gobernador, Enrique Alfaro y al 
gobernador electo, Pablo Lemus, y es que, como si ya lo 
esperaban, tras el anuncio del mandatario de la nación, 
salieron a decir que no tenían ningún inconveniente, que 
se cuente voto por voto y casilla por casilla para ver si ya 
dejan de hacer berrinche a los que les toca perder.

Claro, primero toca a las autoridades correspondientes 
el que determinen el nuevo conteo y así callarle la boca 
a quienes dudan de las autoridades electorales estatales, 
que por cierto, fue el propio Instituto Electoral y de 
Participación Ciudadana de Jalisco quienes salieron a 
informar que están listos y preparados para que se cuenten 
las boletas electorales de todas las casillas del Estado.

Y así dejar muy en claro la legalidad y certeza en el 
proceso electoral, proceso donde desde el primer minuto 
de la elección, ha contado con vigilantes electorales de 
todos los partidos políticos, entre ellos Morena, Hagamos, 
PT, Verde y Futuro.

Ahora vamos a esperar a ver ¿qué pasará cuando se 
determine no al voto por voto, casilla por casilla?, y si se 
determina el ir voto por voto y casilla por casilla y de todas 
maneras pierde la candidata, ahora ¿sí aceptará Claudia su 
derrota o se nombrará la gobernadora legítima de Jalisco y 
realizará un plantón en Plaza Liberación?, esa historia ya la 
conocemos y todos sabemos en qué terminó.

Juan Carlos Huerta Vázquez 

Personal forense atendió los 
decesos de 9 personas en 
las últimas horas, siete de 
estas fueron asesinadas.

En calles de la colonia 
Constitución, en Zapopan, 
murieron dos personas que 
departían con otras dos en 
el cruce de las calles Alfonso 
Herrera y Constituyentes, a 
donde llegaron varios sujetos a 
bordo de motocicletas, quienes 
les dispararon; uno de los 
fallecidos estaba a bordo de un 
vehículo, y el otro quedó tirado 
en la calle.

A unas cuadras del lugar, en el 
cruce de Obreros de Cananea 

y Privada Manuel Aguirre, se 
localizó a otro hombre herido 
de bala, el cual salvó su vida del 
ataque. Otro más fue llevado 
en un carro particular a recibir 
atención a la Cruz Verde.

Por otra parte, en la colonia Las 
Juntas de San Pedro Tlaquepaque, 
fue localizado el cadáver de un 
hombre de aproximadamente 
43 años de edad que presentaba 
varias lesiones de arma blanca.

En otro hecho, fue encontrado 
en un sitio conocido como predio 
Los Colorines, en la colonia Santa 
Lucia, el cadáver de un hombre 
sobre la vía pública, tenía heridas 
en un costado del cuerpo.

Por otra parte, en las calles 
Francisco Tejeda y San Juan de 

Ulúa, en la colonia La Guadalupana 
de Guadalajara, se registró el 
deceso de un hombre, que 
según las revisiones de personal 
paramédico, habría muerto a 
consecuencia de un infarto.

De igual forma, fue recogido 
el cuerpo de un cargador que 
trabajaba en el Mercado de 
Abastos, quien se desvaneció 
repentinamente al caminar entre 
los pasillos de las calles 8 y 10.

El muchacho tenía 18 años 
de edad, y según paramédicos, 
podría haber sufrido un 
choque metabólico, o un 
infarto. Trasciende que el joven 
consumía drogas sintéticas, y 
que recurrentemente consumía 
bebidas energéticas.

En menos de 8 horas, forenses 
atienden siete homicidios 

Q
u

ad
ra

tín
 J

al
is

co

Las víctimas quedaron en distintos puntos del AMG y presentaban impactos de 
bala, uno fue ultimado a cuchilladas; también se atendió a dos infartados 

En la colonia La Guadalupana de Guadalajara quedó el cuerpo de un asesinado.
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Jalisco, listo para entrarle al 
quite y surtir aguacate a EU 

Xavier Orendáin refirió que se cuenta con la capacidad en el Estado para 
solventar los pedidos no surtidos por los aguacateros de Michoacán

Juan Carlos Huerta/Quadratín Jalisco

Los productores de aguacate de 
Jalisco tienen la capacidad para 
solventar los pedidos no surtidos 
por los aguacateros de Michoacán 

quienes no podrán vender su producto 
ante el veto impuesto por Estados 
Unidos.

El coordinador estratégico de 
economía de Jalisco, Xavier Orendáin 
de Obeso, refiere que los productores 
locales ya han intervenido en acciones 
supletorias como proveedores. “Lo 
vimos lo vimos, y nos pusimos a prueba 
en el Super Bowl previo, recordarán que 
este fue el segundo Super Bowl donde 
estábamos ya, llevando el aguacate de 
Jalisco, surtiendo a Estados Unidos; y sin 
duda la capacidad existe, pero también 
existe esa capacidad socialista de 
asociacionismo, con las otras regiones 
de México que surtan aguacate para 
poder cumplir, insisto, como país más 
que como regiones”.

Los productores de Jalisco exportaron 
más de 15 mil toneladas de aguacate 
para el Super Bowl, lo que representa 
casi el 12 por ciento de las 130 mil 
toneladas de la fruta que se compraron 
para el evento deportivo en el que se 
consume el guacamole en diferentes 
preparaciones.

Estadísticos de la Asociación de 
Productores y Empacadores de 
Aguacate de Jalisco (APEAJAL), refieren 
que las ventas de la persea superaron 
los 630 millones de pesos, casi el doble 
de las ventas en la celebración del super 
tazón de 2023.

Para este 2024 se prevé una 
producción de 450 mil toneladas, lo que 
representa un crecimiento del 10 por 
ciento de lo generado el año pasado.

Las exportaciones de la fruta no 
son sólo a Estados Unidos, pues los 
principales compradores del aguacate 
jalisciense son Japón, Canadá y algunos 
países de Europa, y se sabe de pedidos 
de China, India, Corea del Sur y Chile.
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Jalisco es el segundo productor de aguacate de México.

Las empresas jaliscienses podrán trazar 
rutas estratégicas.
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Brinda el Estado
conferencias sobre 
oportunidades 
de negocios
Redacción/Quadratín Jalisco

Para que empresarios y empresarias de 
Jalisco conozca. la oferta de negocios 
disponible en distintos países a 

nivel global, la Secretaría de Desarrollo 
Económico (Sedeco), en colaboración 
con la Unidad de Enlace Federal y Asuntos 
Internacionales (UEFAI) y la Secretaría de 
Relaciones Exteriores (SRE), inició este 
jueves el ciclo de conferencias virtuales 
Oportunidades de Negocios en el Mundo. 

Esta iniciativa, impulsada por la 
Dirección General de Comercio Exterior 
de la Sedeco, contará con 16 conferencias 
virtuales que se impartirán de junio a 
octubre. 

A través de este programa, las 
empresas jaliscienses podrán trazar rutas 
estratégicas que les permitan expandir 
sus operaciones de manera internacional 
al tener acceso directo a la información 
más relevante y actualizada sobre 
distintos mercados globales.

Además, las y los participantes 
recibirán orientación y 
acompañamiento de expertos de cada 
país sobre los pasos necesarios para la 
internacionalización de sus empresas, 
como los aspectos legales, logísticos y 
culturales de cada región. 

En los últimos cinco años, es decir, 
de 2019 a 2023, Jalisco se ubica en el 
segundo lugar nacional como estado 
no fronterizo con más exportaciones en 
el país al registrar 119,436.71 millones de 
dólares en este periodo. 

Lo vimos lo vimos, 
y nos pusimos a 

prueba en el Super Bowl 
previo, recordarán que 
este fue el segundo Super 
Bowl donde estábamos ya, 
llevando el aguacate de 
Jalisco, surtiendo a Estados 
Unidos

Xavier Orendáin

El coordinador del Gabinete 
Económico, es enfático en señalar 
que no es ‘hacer leña del árbol caído’, 
ni de robar mercado a los principales 
productores de la fruta en el país. 
“A partir de una tragedia, y más de 
seguridad, no podríamos, o no me 
gustaría hablar de beneficios, yo 

creo que nadie puede aprovechar el 
perjuicio de un prójimo, y menos un 
vecino como Michoacán; yo creo que el 
tema debe de seguir siendo un llamado 
para los mexicanos, y para las personas 
que vivimos en el occidente, de que 
la inseguridad tiene consecuencias. 
Un fuerte abrazo a los hermanos 
michoacanos, y que sepan que 
en Jalisco estamos con ellos 
y para ellos, en lo que 
podamos ayudarles 
y servirles”.
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López Obrador propone voto  
por voto, casilla por casilla

El Presidente recomendó que donde hay impugnaciones lo mejor es el 
reconteo, a lo que accedió Enrique Alfaro, Pablo Lemus y el IEPCJ  

Redacción/Quadratín Jalisco

 

Ante la impugnación que 
realizó Morena por el 
resultado de la contienda por 
la gubernatura de Jalisco, que 

dio como ganador a Pablo Lemus y 
en Guadalajara, que dio el triunfo a 
Verónica Delgadillo, el presidente 
Andrés Manuel López Obrador señaló 
la mañana de este jueves que se debe 
hacer un recuento de votos, algo que 
apoyó el mandatario estatal Enrique 
Alfaro. 

“Corresponden a las autoridades, 
pero sí conviene en todos estos casos 
donde hay impugnaciones que se 
abran los paquetes y se cuenten los 
votos, eso es lo mejor. Eso se resuelve 
en pocos días. Que esté la autoridad 
electoral y estén los representantes 
de los partidos, de las coaliciones. 
Voto por voto casilla por casilla. 
Un recuento, eso es lo mejor”, dijo 
en Presidente en su conferencia 
mañanera de este jueves. 

En respuesta a este mensaje que 
envió AMLO, el gobernador de 
Jalisco, Enrique Alfaro señaló que 
está a favor de que se cuenten los 
votos para que dejen de decir que 
hubo fraude. 

“Totalmente de acuerdo con el 
Presidente: que en Jalisco y en 
Guadalajara se cuente hasta el último 
voto y, si es necesario, que los vuelvan 
a contar las veces que consideren. 
Esa idea la defendimos juntos en el 
2006 y siempre he coincidido con él 
en que hay que defender la voluntad 
del pueblo. A ver si así termina ya la 
cantaleta del fraude”, dijo a través de 
sus redes sociales. 

IEPCJ SE DECLARA LISTO
  El Instituto Electoral y de 

Participación Ciudadana de Jalisco se 
declara en la mayor disposición 

para que se cuenten las boletas 
electorales de todas las 

casillas del Estado. 
Señalan a través de 

un comunicado, 
que han 
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El IPECJ se dice listo para el reconteo en caso de que los tribunales lo indiquen. 

Luego de que el presidente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador, recomendó el recuento de votos en la elección a la 
gubernatura de Jalisco y a la presidencia municipal de Guadalajara, 
Pablo Lemus, virtual ganador de la contienda por el Estado, avala la 
propuesta. 
“Ante lo mencionado por el Presidente @lopezobrador_, sobre el 
recuento de votos en Jalisco, quiero dejar en claro que estoy a favor de 
que las autoridades electorales vuelvan a contar hasta el último voto, 
si lo estiman necesario”, ijo a través de un mensaje publicado en sus 
redes sociales. 
“Nosotros encantados, porque estamos seguros de que así vamos 
a consolidar nuestro triunfo y nos permitirá cerrar ya el capítulo 
electoral”, añadió. 

AVALA PABLO LEMUS 
EL RECUENTO DE VOTOS  

ya recontó más del 54 por ciento de 
los votos correspondientes a 17 mil 
746 paquetes de las tres elecciones 
(gubernatura, diputaciones y 
munícipes), y está en condiciones 
de acatar cualquier decisión de los 
tribunales para realizar mayores 
recuentos”, indica el documento.

VERÓNICA ACEPTA
La virtual ganadora de la presidencia 

municipal de Guadalajara, Verónica 
Delgadillo, también aceptó que se 
recuenten los votos. 

“Presidente, le tomamos la palabra. 
En Guadalajara y Jalisco la gente 
decidió que Movimiento Ciudadano 
gobernara, que nuestro proyecto 
continuara con los buenos gobiernos”.

“Por eso, sobre sus declaraciones 
de hoy, le tomamos la palabra: que se 
cuente voto por voto y una vez que se 
vuelva a confirmar nuestro triunfo”.  

trabajado para garantizar la mayor 
transparencia y certeza en los 

comicios del pasado 2 de junio.
“Es preciso subrayar que el IEPCJ 
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Renuevan fachada del Hospital 
Civil Fray Antonio Alcalde

En cuatro etapas de intervención, desarrolladas de 2020 a 2024,
 la inversión total para este proyecto ronda los 35 millones de pesos

Redacción/Quadratín Jalisco

Como parte de los trabajos de 
preservación y modernización 
de infraestructura, con el fin 
de conservar y mejorar el 

patrimonio de la ciudad, protegiendo 
su legado histórico y cultural, el alcalde 
interino de Guadalajara encabezó la 
entrega de la remodelación de las 
fachadas con valor patrimonial del 
Hospital Civil Fray Antonio Alcalde.

 Ramírez Salcido celebró el trabajo 
y esfuerzo conjunto que permitió 
llevar a cabo estos trabajos. “Es 
darle dignidad a los cientos de 
personas que vienen aquí día a día 
a ser atendidos y no solo de nuestra 
ciudad, del estado y también de los 
estados vecinos”, mencionó.

 Aseguró que la presente 
administración del Gobierno de 
Guadalajara continuará trabajando 
hasta el último minuto por las y los 
tapatíos, y expresó su confianza de 
que en la posteridad continuarán 
los buenos proyectos para la Perla 
Tapatía.

Por su parte, Francisco Ontiveros 
Balcázar, director de Obras Públicas 
de Guadalajara, explicó que este 
edificio, a lo largo de más de 200 años 
de historia, ha tenido modificaciones 
en su interior y en sus entornos.

Este proyecto de restauración, 
abundó, se llevó a cabo respetando 
los procedimientos constructivos 
originales y la importancia del recinto.

 ¿QUÉ SE HIZO?
La restauración de fachadas 

con valor patrimonial del Antiguo 
Hospital Civil comprendió el polígono 
conformado por las calles Tenerías, 
Coronel Calderón, Belén y Hospital. 
El proyecto fue llevado a cabo de la 
mano con el Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH).

Las acciones comprendieron la 
restitución de aplanados en muros y 

pretiles, aplicación de pintura Alarife, 
ripeo en muros, pintura de esmalte 
en herrería, reparación de cantera en 
columnas y la restitución de moldura 
rectangular.

 En cuatro etapas de intervención 
—desarrolladas de 2020 a 2024—, 
la inversión total para este proyecto 
ronda 35 millones de pesos.

 “Respetar nuestro patrimonio 
arquitectónico y cultural nos hace 
recordar lo que somos, lo que fuimos 
y lo que vamos a ser como tapatíos”, 
dijo.

Ontiveros Balcázar también 
mencionó la restauración de una 
parroquia adyacente, donde se rescató 
uno de los tres arcos originales.

 El Antiguo Hospital Civil de 
Guadalajara anteriormente fue 
conocido como Hospital de San 

Miguel de Belén, Fray Antonio Alcalde 
colocó la primera piedra de este 
nosocomio en 1787 y fue inaugurado 
en 1794, con mil camas.

 En su oportunidad, Jaime Andrade 
Villanueva, director General del 
OPD Hospital Civil Guadalajara, 
mencionó cómo este nosocomio se 
ha convertido en el principal hospital 
de especialidad de la ciudad, así 
como su expansión con la creación 
de la unidad hospitalaria “Juan I. 
Menchaca” y el próximo Hospital Civil 
de Oriente.

 Destacó que el edificio histórico 
necesitaba una intervención 
significativa, debido a 
su importancia como 
Patrimonio Cultural 
del Estado de 
Jalisco.
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Se respetaron los procedimientos constructivos originales y la importancia del recinto.

Los estudiantes ya pueden iniciar sus 
prácticas clínicas.
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Imponen 112 cofias 
a estudiantes de 
enfermería de GDL
Redacción/Quadratín Jalisco

El alcalde interino tapatío, Francisco 
Ramírez Salcido encabezó la 
ceremonia donde se impusieron 112 

cofias a igual número de estudiantes del 
segundo semestre de la Generación 
2023 de la Escuela de Enfermería de 
Guadalajara, Generación 2023.

Las y los alumnos de enfermería 
hicieron un juramento al servicio de la 
humanidad dado que ya que, a partir 
de este momento, inician con el ciclo de 
prácticas clínicas.

En su mensaje, Ramírez Salcido señaló 
que esta ceremonia es un momento 
trascendental en la formación 
académica de las y los estudiantes del 
plantel municipal.

“Es un momento único en su 
formación, es el parteaguas entre 
darle un sí, por completo, a una de 
las vocaciones más satisfactorias, 
que es la de servir a la humanidad. 
Es también es un acto de reflexión 
sobre los conocimientos adquiridos 
y la oportunidad para evaluar su 
crecimiento como futuros profesionales 
de la salud”, afirmó.

Destacó que las enfermeras y 
enfermeros, con paciencia y ternura, 
ayudan a mitigar los malestares de las 
personas dolientes, así como cuidan y 
brindan seguridad a quienes atraviesan 
momentos complejos en su salud.

  “Desde el Gobierno de Guadalajara 
hemos enfocado esfuerzos en fortalecer 
los Servicios Médicos Municipales, con el 
objetivo de brindar atención oportuna y 
siempre de calidad, y por supuesto, con 
dignidad”, dijo el Munícipe Interino.

viernes 21 de junio de 2024



6

Baja 64% afectación por 
incendios en Tlajomulco

Esta temporada se realizaron alrededor de 680 mil metros cuadrados de 
líneas negras y guardarrayas en La Primavera y El Cerro Viejo

Redacción/Quadratín Jalisco

Gracias a la prevención realizada, 
el Gobierno de Tlajomulco 
reporta la reducción de un 64 
por ciento en áreas afectadas 

por incendios forestales. 
De noviembre de 2023 a lo que va de 

junio de este año se han contabilizado 
953.6 hectáreas consumidas en 53 
incendios forestales, mientras que en 
el mismo periodo inmediato anterior 
fueron 2 mil 652 hectáreas en 91 
siniestros.

“Hemos trabajado nosotros con 
muchas labores preventivas de tal 
manera que en esta temporada 
se realizaron alrededor de 680 mil 
metros cuadrados de líneas negras 
y guardarrayas en La Primavera y 
El Cerro Viejo”, explicó Felipe de 
Jesús López Sahagún, Director 
de Protección Civil y Bomberos 
Tlajomulco.

“Esto nos ayudó a evitar que los 
incendios fueran más grandes a 
comparación con años anteriores. 
Estas labores se hicieron desde el 
mes de noviembre hasta inicios del 
temporal de estiaje de este año”.

A febrero de 2024 se realizaron 
690 mil 895 metros cuadrados de 
guardarrayas y líneas negras, mientras 
que el año anterior fueron 339 mil 
856 metros cuadrados. También 
se destinó personal de la Brigada 
Forestal de manera permanente 
en zonas como el Cerro Viejo y La 
Primavera, para reaccionar de manera 
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El Gobierno atribuye esta buena noticia a las acciones de prevención. 

Se captará y aprovechará el agua de lluvia 
en el plantel. 
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Preescolar Cuauhtémoc ya es una Escuela de Lluvia
Redacción/Quadratín Jalisco

Para captar y almacenar el agua 
de lluvia para su distribución 
y aprovechamiento durante la 

temporada de escasez en beneficio de 
las y los alumnos, se instaló el equipo 
necesario para convertir al preescolar 
Cuauhtémoc como otro plantel que se 
suma al programa Escuelas de Lluvia en 
Zapopan.

Ana Isaura Amador Nieto, presidenta 
municipal interina, encabezó 

la presentación del kit de 
abasto ante la comunidad 

estudiantil, madres y 
padres de familia, 

donde informó 

algunos de los beneficios que tiene la 
implementación de este programa para 
el aprovechamiento del líquido.

“Lo que vamos a hacer en esta escuela 
es que toda esa agua que cae del cielo, 
la vamos a depositar en estos tanques 
y se va a depositar para pasar por un 
tratamiento, de manera que toda esa 
agua que queda en los tanques la 
podamos utilizar durante los siguientes 
seis meses”, mencionó la alcaldesa. 

El agua almacenada puede ser utilizada 
para los baños, limpieza y otras actividades 
como riego en el plantel, pero no es apta 
para beber, por lo que, para delimitar el 
uso y aprovechamiento del agua, las y los 
alumnos serán parte de diversos talleres 
y actividades para que conozcan el uso 

correcto y aprovechamiento del líquido. 
“Todo este sistema va acompañado de 

la capacitación y la sensibilización. ¿Por 
qué? Porque el agua no solamente se 
trata de que la estemos utilizando aquí en 
la escuela, sino también de que tengamos 
esa conciencia de que el agua es vital, es 
importante y la tenemos que cuidar, pero 
ese es un trabajo que vamos a hacer entre 
todas y todos”, detalló Amador. 

Por su parte, Guadalupe Roldán Díaz, 
coordinadora de Escuelas de Lluvia de 
la organización Isla Urbana, destacó que 
el beneficio a la comunidad puede ser 
por al menos 15 años, de acuerdo con el 
mantenimiento y cuidado que reciban las 
instalaciones, por lo que año con año las y 
los alumnos se pueden beneficiar.

Pedirle a la 
población que 

si ven alguna persona 
haciendo alguna 
quema lo denuncien 
inmediatamente al 911 
para que se tomen las 
acciones pertinentes. 
Que nos pasen el lugar 
y la hora exacta para 
llegar de manera 
oportuna

Felipe de Jesús López

inmediata ante cualquier reporte. 
Y el helicóptero El Palomo se 

ha utilizado durante 97 horas con 
30 minutos con un total de 931 
descargas de agua, de las cuales 31 
horas y 45 minutos fueron apoyos a 
otros municipios.

viernes 21 de junio de 2024
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Abre convocatoria para 
el proyecto Zapopan 5.0
Apuestan por una ciudad sustentable mediante los procesos de colaboración 

y gobernanza entre gobierno, entidades privadas y sociedad civil
Redacción/Quadratín Jalisco

Para dar soluciones a los diversos 
desafíos que presentan las 
Direcciones de la Coordinación 
General de Desarrollo Económico 

y Combate a la Desigualdad, el 
gobierno municipal presentó el 
proyecto Zapopan 5.0 para apostarle 
a una ciudad sustentable mediante 
los procesos de colaboración 
y gobernanza entre gobierno, 
entidades privadas y sociedad civil.

Ana Isaura Amador Nieto, presidenta 
municipal interina de Zapopan, 
reconoció que la única manera de ser 
un gobierno productivo es a través 
de la inversión en innovación y en 
tecnologías.

“Como gobiernos, tenemos que ser 
competitivos y no nos vamos a quedar 
atrás. Esa es la razón por la que, a 
través del proyecto Zapopan 5.0, 
queremos que entidades privadas 
y sociedad civil nos ayuden a seguir 
mejorando. Ya casi cumplimos 
nueve años desde que comenzamos 
el camino para tener un gobierno 
eficiente e innovador y por ese 
sendero vamos a seguir”, destacó.

Por su parte, Xavier Orendain 
de Obeso, coordinador general 
estratégico de Crecimiento y 
Desarrollo Económico de Jalisco, 
reconoció que Zapopan se destaca 
por ser un municipio innovador.

“Zapopan es lo mejor de México 
y sin duda lo mejor de Jalisco. Hoy 
en Zapopan ya se comienza hablar 
con la visión de crear un municipio 
mejor para las niñas y los niños, en 
donde hoy ustedes ya se encuentran 
en una tecnología de 5.0, en donde la 
tecnología es nuestra mejor aliada”.

En su oportunidad, Salvador 
Villaseñor Aldama, coordinador general 
de Desarrollo Económico y Combate 
a la Desigualdad, enfatizó que con 
el proyecto Zapopan 5.0 se buscará 
trabajar de la mano con la sociedad para 

lograr darles una solución a problemas 
sociales con la finalidad de desarrollar 
ideas innovadoras en donde se incluya 
la tecnología.

“Lanzaremos una convocatoria 
dirigida a talentos. Estos incluyen 
personas emprendedoras, startups 
o comunidad académica. La idea 
principal es resolver cinco desafíos 
específicos y desarrollar soluciones 
innovadoras con el fin de acercar 
propuestas de solución a problemas 
latentes en las direcciones”.

Dicha convocatoria ya se encuentra 
abierta al público en general y podrán 
inscribirse hasta el 5 de agosto.

RETOS QUE SE BUSCAN 
SOLUCIONAR EN ZAPOPAN 5.0

1. Eficientar los trámites en línea de 
las licencias de funcionamiento tipo A 
y B.

2. Contar con una plataforma propia 
del municipio que permita medir los 
indicadores del turismo en el municipio.

3. Mejorar el apoyo institucional 
y de seguimiento de las personas 
emprendedoras con la finalidad de 
mejorar su inserción en el ecosistema 
emprendedor.

4. Contar con una manera de dar 
seguimiento a los diversos cursos y 
capacitaciones que ofrece Zapopan 
para incrementar el compromiso y 
evitar la deserción en los mismos.

5. Medir de manera precisa y 
eficiente el empleo informal en 
Zapopan utilizando tecnologías 
avanzadas de Big Data 
y Machine Learning 
para identificar los 
diferentes tipos de 
empleo informal 
que existen.
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Zapopan se destaca por ser un municipio innovador.

En el acuerdo destaca la comercialización de 
los camiones de la marca para los agremiados.
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Empresarios de 
grúas firman 
convenio con 
Volkswagen 
Redacción/Quadratín Jalisco

Para afrontar los retos que trae 
consigo la globalización de 
Mercados, la Asociación Nacional 

de Empresarios Mexicanos de Grúas, 
A.C. formalizó la alianza comercial y de 
servicios con Volkswagen México.

A través de un comunicado, se dio a 
conocer que en el marco de la 3° Expo 
Grúas 2024, que se realiza en esta 
ciudad, los representantes de ambas 
partes, Enrique Dueñas Rodríguez, 
presidente de Agrúas y Frank Gundlac, 
director general de Volkswagen Truck & 
Bus México, signaron un amplio acuerdo 
de colaboración, en el que destacan, 
por un lado, la comercialización a gran 
escala de los camiones de la marca 
alemana en condiciones especiales para 
las y los agremiados a esa organización.

El acuerdo también establece que 
la VW recurrirá prioritariamente a las 
empresas afiliadas a Agrúas, en todos 
los casos en que requiera servicios de 
arrastre y salvamento; por supuesto, 
en las áreas de la República en donde 
operan las más de 3 mil unidades con 
que cuenta la asociación empresarial.

“Hoy vivimos una economía global 
con muchos desafíos, en la que es 
totalmente indeseable quedar al 
margen. Por ello es indispensable 
construir puentes de cooperación 
entre nosotros mismos los empresarios 
dedicados a esta actividad.

viernes 21 de junio de 2024
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Rechazan actos de 
gentrificación en Durango

Tras lo ocurrido en el Mirador de Los Remedios el pasado 8 de abril, la titular 
de la secretaría de Turismo del Estado negó la acusación para atraer turismo 

Juan Carlos Huerta/Quadratín Jalisco

La titular de la secretaría de Turismo 
de Durango, Elisa Haro Ruiz, 
rechaza que en su estado se 
registren actos de gentrificación 

en aras de atraer más turismo a la 
entidad.

En entrevista explicó que lo ocurrido 
en el Mirador de Los Remedios el 
pasado 8 de abril, cuando se registró 
el eclipse total solar, fue un mal 
entendido entre visitantes. “Llegaron 
norteamericanos a este lugar, pagaron 
su boleto, como cualquier persona, y 
la realidad es que este grupo contrató 
un servicio de catering, especial 
para ellos, y en el momento en que 
empieza a llegar el duranguense, o el 
resto de los turistas, la gente empezó 
a agarrarles la comida, entonces lo que 
hicieron, fue recurrir al personal de 
paseos turísticos, a fin de resguardar 
eso, y pues les pusieron unas vallas 
en el espacio donde ellos tenían 
del catering, y su equipo que traían: 
telescopios y demás”.

En un video difundido a través de 
redes sociales, se aprecia a Taunya 
DeYoung, manager de la empresa 
estadounidense Betchart Expeditions, 
quien discutió con una niña a la que 
le dice que se retire, y llegan más 
personas a discutir con la mujer 
estadounidense, y ella, en inglés, les 
dice que tiene autorización de confinar 
el área donde se registra un evento 
privado.

En la entrevista, la funcionaría 
refirió que el caso fue magnificado, 
aprovechando la coyuntura electoral, 
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La titular de la secretaría de Turismo de Durango, Elisa Haro Ruiz.

La ganadora electoral compartió los primeros puestos de su gabinete.
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Presenta Sheinbaum a su Gabinete 
Redacción/Quadratín México

La virtual presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum Pardo, presentó 
a los primeros funcionarios públicos 

que integrarán su gabinete presidencial 
y los calificó como “hombres y mujeres 
de primera con mucha experiencia que 
nos van a ayudar mucho a cumplir los 
objetivos”. 

La ganadora electoral compartió 
los primeros puestos de su gabinete, 
fueron 3 hombres y 3 mujeres para 
mantener la equidad de género. 

“Me siento orgullosa y contenta 
de que las personas que están aquí 
hoy hayan aceptado formar parte de 

nuestro equipo” agregó la morenista. 
Minutos después de las 11 horas, 

la exjefa de gobierno de la Ciudad de 
México anunció en el Museo Interactivo 
de Economía (MIDE) a Marcelo Ebrard 
como Secretario de Economía. 

Además, Rogelio Ramírez de la O, 
quien fue anunciado en días anteriores, 
se suma a estos primeros nombres que 
definirán el rumbo del país. 

La virtual presidenta recordó que aún 
faltan integrantes, por lo que el próximo 
jueves presentará 6 funcionarios más. 
Bajo ese marco resaltó que, “me siento 
orgullosa de que estas personas hayan 
aceptado continuar con el segundo 
piso de la transformación”. 

Por supuesto, o 
sea, fue un gran 

malentendido, y creo 
que pues el personal en 
ese momento de Paseos 
Turísticos, lo que quiso 
fue apoyarle al turista 
extranjero a resguardar 
sus alimentos y sus 
equipos

Elisa Haro Ruiz

teleférico, donde los visitantes pueden 
admirar el templo dedicado a Nuestra 
Señora de los Remedios, una iglesia 
con 300 años de historia, y también se 
asciende al punto mediante una ruta de 
400 escalones. El teleférico sale desde el 
Centro Histórico.

y descarta actos de gentrificación. 
“Por supuesto, o sea, fue un gran 
malentendido, y creo que pues el 
personal en ese momento de Paseos 

Turísticos, lo que quiso fue apoyarle 
al turista extranjero a resguardar sus 
alimentos y sus equipos”.

En el mirador se cuenta con un 
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GUARDIA NACIONAL 
CUSTODIA A CHIVAS

El plantel salió de Verde Valle escoltado por autoridades
 federales para emprender su viaje a Zacatecas 

César Huerta/Quadratín Jalisco

México vive una situación 
complicada en términos de 
seguridad. El futbol está al 
tanto de lo que ocurre, no es 

ajeno a las precauciones que es debido 
tener. Por eso, el Rebaño Sagrado ha 
solicitado apoyo para viajar a Zacatecas 
escoltado por elementos de la Guardia 
Nacional. Este jueves, el plantel de 
Chivas salió de Verde Valle fuertemente 
escoltado.

Por la mañana, el plantel del 
Guadalajara entrenó en sus 
instalaciones. La salida para partir 
rumbo a Zacatecas estaba programada 
a las 12:30 horas. Este viernes, Chivas 
enfrentará al Cruz Azul, en su primer 
compromiso de pretemporada, dentro 
de la llamada Copa por la Paz, donde 
también participará Pachuca y el local 
Mineros, de la Liga de Expansión.

Antes de la hora pactada para iniciar 

el viaje por vía terrestre, arribaron 
a Verde Valle dos camionetas de la 
Guardia Nacional. Cuando los 25 
jugadores convocados por Fernando 
Gago abordarán el camión, salieron 
escoltados por dichos elementos, algo 
que cotidianamente no ocurre. Pero 
esta vez, el traslado es por carreteras 
consideradas peligrosas.

El trayecto entre Guadalajara y 
Zacatecas es de poco más de cuatro 
horas. Habitualmente, al equipo 
solamente le escoltan elementos de 
tránsito, rumbo al aeropuerto. Pero 
esta vez se solicitó un mayor apoyo. 
El Rebaño Sagrado comenzará en 
el Estadio Carlos Vega Villalba, este 
viernes a las 21:00 horas, la última etapa 
de preparación. Sólo resta pulir detalles 
de cancha, antes de comenzar el Torneo 
Clausura 2024.

En el plantel hay una baja importante. 
“Fernando Gago consideró a 25 
rojiblancos para aprovechar al máximo 

éste escaparate y alcanzar cuanto antes 
su mejor versión en el campo. Cabe 
mencionar que Javier Hernández no 
fue elegible, ya que sufrió un golpe en 
Cancún y tras la última valoración que 
se le hizo, previo al traslado a Zacatecas, 
se determinó que no viajara para que se 
recupere y se reintegre lo antes posible 
a los trabajos grupales”, explicó el club.

Los convocados para disputar dos 
partidos en Zacatecas son los porteros 
Oscar Whalley y Eduardo García. 
Los defensores Alan Mozo, Jesús 
Sánchez, Gilberto Sepúlveda, Antonio 
Briseño, Leonardo Sepúlveda, Luis 
Olivas, José Castillo y Mateo Chávez. 
Los mediocampistas Erick Gutiérrez, 
Fernando González, Fernando Beltrán, 
Omar Govea, Víctor Guzmán, Carlos 
Cisneros y Daniel Aguirre. Además 
de los atacantes Cade Cowell, Jesús 
Brígido, Isaac Brizuela, Ricardo Marín, 
Ariel Castro, Yael Padilla, Armando 
González y Bruce El-Mesmari.
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Dos camionetas de la Guardia Nacional acompañaron al equipo. 

Macías podría jugar con Santos. 
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JJ Macías, 
cerca de salir 
del Rebaño 
César Huerta/Quadratín Jalisco

Parece cuestión de tiempo para 
que José Juan Macías llegue como 
refuerzo a Santos Laguna. Ahí, se 

pondrá a disposición de Ignacio Ambriz, 
el técnico que más ha sabido hacerlo 
rendir en toda su carrera. Cuando 
estuvieron juntos en León, el atacante 
tuvo una elevada cuota goleadora. 
Ahora, sólo faltan detalles para que se 
anuncie su salida de Chivas.

Este jueves, JJ no fue considerado en 
la lista de 25 jugadores que viajaron 
rumbo a Zacatecas para enfrentar 
al Cruz Azul, dentro de la llamada 
Copa por la Paz. Y esto prácticamente 
acaba con las últimas esperanzas que 
quedaban de que pueda quedarse 
con el Rebaño Sagrado. Desde el final 
del torneo pasado, fue “cepillado” por 
Fernando Gago y ahora lo que quiere 
es jugar.

Apenas el martes pasado, reveló 
que durante la pretemporada tuvo 
oportunidad de hablar con el técnico 
de Chivas. Se esperaba que esto abriera 
la posibilidad de arreglar las diferencias 
con él y así tener posibilidades de estar 
en la cancha con el Rebaño Sagrado. 
Sin embargo, también dejó abierta 
la opción de atender el llamado de 
Ignacio Ambriz.

viernes 21 de junio de 2024


